

Familienergänzende Betreuung fördert den Entwicklungsprozess von Kindern

Familienergänzende Betreuungsangebote bieten mehr als nur Betreuung. Sie unterstützen den Entwicklungsprozess kleiner Kinder ab der Geburt bis ins Schulalter. Zentrale Voraussetzung ist die hohe Qualität der Angebote.

EINGESANDT PROJEKTGRUPPE FAMILIENERGÄNZENDE BETREUUNG



Mit dem Vergrößerungsglas die Welt entdecken.

Frühe Förderung meint die Unterstützung der Entwicklungsprozesse kleiner Kinder ab der Geburt bis ins Schulalter. Im Rahmen der frühen Förderung werden die motorischen, sprachlichen, emotionalen, sozialen und kognitiven Fähigkeiten der Kinder unterstützt und die Eltern und weitere Bezugspersonen darin gestärkt, ein Umfeld zu schaffen, das der physischen und psychischen Entwicklung des Kleinkindes förderlich ist.

Qualitativ hochwertige Angebote

Qualitativ hochwertige Angebote können dazu beitragen, dass Kinder zusätzlich zur Förderung in der Familie gut auf das Leben vorbereitet werden. Insbesondere Kinder aus bildungsfernen Familien und aus Familien mit anderem Kulturhintergrund erhalten Impulse, welche die Chancen auf einen erfolgreichen Kindergartenstart verbessern.

Die Gemeinde Egg freut sich, dass seit diesem Jahr vier unterschiedliche, qualitativ gute Betreuungsangebote zur Verfügung stehen. Im Folgenden stellt sich jede Institution persönlich vor.

Pop e Poppa Schneggehüsl

Seit über 20 Jahren ist das «Schneggehüsl» fest in der Gemeinde Egg verankert, mit grosszügigem naturnahe Erlebnisgarten für Kinder ab drei Monaten bis zum Kindergarten eintritt. Seit April 2019 gehört die Kita Schneggehüsl zum Netzwerk Pop e Poppa. Sie befindet sich an zentraler Lage in einem charmanten Haus und ist mit den öffentlichen Verkehrsmitteln gut erreichbar. Hier werden täglich zwei altersgemischte Gruppen von 22 Kindern betreut.

Die Betreuerinnen arbeiten bildungsorientiert und stützen sich dabei auf den Ansatz der Bildungs- und Lerngeschichten (Bulg). Besonders

darin ist, dass Lerngeschichten und magische Momente der Kinder in ihren eigenen Portfolios festgehalten werden. Einfühlsam sorgen sie für das körperliche und seelische Wohlbefinden jedes einzelnen Kindes und schaffen so ein Umfeld, das zum Experimentieren und Forschen anregt. Zusätzlich zur Vielfalt an Aktivitäten in der Kita, können sich die Kinder einmal pro Woche in der Bachtel-Turnhalle austoben und bei einem Ausflug in die Natur die Umgebung erkunden.

Das erfahrene Team steht im ständigen Austausch und orientiert sich in der pädagogischen Arbeit stets an den Interessen und Bedürfnissen der Kinder. Dabei legt es grossen Wert auf eine kollegiale und familiäre Atmosphäre. Die Kita befindet sich derzeit im Zertifizierungsprozess für das Qualikita-Label.

www.popepoppa.ch

Kinderkrippe Esslinäscht GmbH

Die Kinderkrippe Esslinäscht für Kinder ab drei Monaten bis zum Kindergarten eintritt ist eine private Kinderkrippe, die auf 180 Quadratmetern eine altersgemischte Kindergruppe im Familiensystem liebevoll betreut. Die neuen und hellen Räumlichkeiten wurden spezifisch für Kleinkinder entworfen.

In der Krippe Esslinäscht steht das Kind mit seinen Stärken im Vordergrund. Sie bietet den Raum und die Struktur für das Wohlergehen und die gesunde, selbstbestimmte Entwicklung des Kindes. Geboten werden ihm vertraute Abläufe und Rituale in einer Welt der Geborgenheit, der Freude und der Anregung – ganz auf seine Bedürfnisse abgestimmt. Der Alltag ist abwechslungsreich und pädagogisch

wertvoll gestaltet. In sicherer Obhut animieren und fördern die Betreuungspersonen die Kinder individuell. Voller Elan ermöglichen sie den Kindern, an Waldtagen die Vielfalt der Natur mit allen Sinnen zu erleben.

Die Zufriedenheit der Eltern liegt dem Team ebenso sehr am Herzen, und es strebt eine wertschätzende und transparente Beziehung an. Fachlich kompetent und motiviert hält es sich an das betriebsinterne pädagogische Konzept. Die Kinderkrippe Esslinäscht ist zertifiziert und Mitglied des Schweizerischen Krippenverbandes Kibesuisse. Esslinäscht – auf der Seite der Familien seit 2002.

www.esslinaescht.ch

Kita Quantopia GmbH

Gemeinschaft, Transparenz, Nachhaltigkeit: Mitten im Herzen der Gemeinde Egg befindet sich die im Jahr 2021 neu eröffnete Kita Quantopia GmbH. Am Dorfplatz 1, nur drei Minuten von der Forchbahn-Haltestelle Egg entfernt, wird den Kindern in der Kita Quantopia eine sichere und verspielte Umgebung sowie eine liebevolle und geborgene Atmosphäre geboten.

Die Lehre von Maria Montessori, die für einen freiheitlichen und selbstfördernden Lernansatz bei Kindern einstand, dient als Grundlage. Das Ziel der Kita Quantopia ist es, den Kindern die Möglichkeit zu geben, ein positives Selbstbewusstsein aufzubauen und den Kleinen dabei Mut, Respekt sowie Empathie und Entscheidungsfähigkeit mit auf den Weg zu geben. Mit Herzblut und Überzeugung widmen sich die erfahrenen Mitarbeiterinnen jeden Tag der Bildung, Betreuung und Begleitung der Kleinen. Dabei sind Erlebnisse in der Natur, Bewegung und ausgewogene biologische Ernährung sehr wichtig. In familiärer Atmosphäre wird darauf geachtet, dass sich die Kinder wohl fühlen und in ihrer natürlichen Entwicklung gestärkt werden. Sei es draussen beim



Mit den Händen lässt sich die Natur besser begreifen.

Entdecken, Beobachten oder Spielen: Der Persönlichkeitsbildung und der Entwicklung von Kreativität sowie der Selbstständigkeit wird grosse Beachtung geschenkt. Gleichzeitig haben die Mitarbeiterinnen auch ein offenes Ohr für die Eltern. In persönlichen Gesprächen und Workshops werden nützliche Tipps auf Basis jahrelanger Erfahrung mitgegeben. Haben die Eltern Fragen rund um das Thema Erziehung, stehen die Mitarbeiterinnen ebenfalls jederzeit auskunftsfreudig und vertrauenswürdig zu Verfügung.

www.quantopia.ch

Tagesfamilienverein Zürcher Oberland

Hierbei handelt es sich um professionelle familienergänzende Kinderbetreuung in Tagesfamilien für Kinder ab drei Monaten bis zwölf Jahren. Die Betreuungsperson in Tagesfamilien kümmert sich regelmässig um ein oder mehrere Kinder im eigenen Haushalt. Die Organisation ist bestrebt, eine auf die Entwicklung des Kindes abgestimmte individuelle Betreuung und Förderung anzubieten. Dabei steht das Wohl des Kindes im

Zentrum. Es ist dem Tagesfamilienverein Zürcher Oberland ein zentrales Anliegen, die Betreuungsperson (Tagesfamilie) zeitgemäss anzustellen, Tagesfamilien und Eltern zu begleiten und nach Kräften zu unterstützen, damit beide Seiten ihre verantwortungsvolle Aufgabe der Betreuung, Begleitung und Erziehung bestmöglich wahrnehmen können. Die Betreuung in institutionellen Tagesfamilien hat besondere Stärken:

Kontinuität/Vertrautheit: Die Betreuungsperson ist immer dieselbe. Es besteht eine enge persönliche Beziehung zwischen dem Tageskind und der Betreuungsperson.

Individualität: Die Kindergruppe ist klein (maximal sechs Kinder).

Flexibilität: Der Betreuungsumfang kann individuell vereinbart werden – Ganztagesbetreuung, Mittagstisch oder stundenweise.

Die Betreuungsplätze werden einkommensabhängig subventioniert. Interessiert, Tageskinder aufzunehmen oder ihr Kind in einer Tagesfamilie betreuen zu lassen?

Kontakt: info@tfzo.ch / www.tfzo.ch
oder Handy 076 348 86 20